

VINGT-DEUXIÈME ANNIVERSAIRE DE L'AJEDEC

FORCE DE L'UNITE ET POUVOIR DE L'ACTION

Édito

L'Association des Jeunes pour le Développement Communautaire, c'est bien des mots qui prennent vie à travers chacune des actions de l'Organisation. Mercredi 2 janvier 2002, cette date marque la reconnaissance de l'AJEDEC en tant qu'une ASBL née en Ituri en République Démocratique du Congo sous l'impulsion de la force de l'unité et le pouvoir de l'action. 22 ans après, cette organisation est sur le même élan dans l'action humanitaire en tant qu'une entité interculturelle et surtout protectrice.

La Protection, c'est bien le fondement et l'air qui ère dans cet univers où enfants et leurs proches sont bien bénéficiaires: de l'assistance en éducation, sécurité alimentaire, eau, hygiène et assainissement.

Des actions possibles par la volonté de faire et surtout de servir, la volonté de préserver des relations solides et durables pour le bien-être des communautés, 22 ans d'existence, mais surtout des années de collaboration et confiance avec les communautés, avec les partenaires, d'où 20, 14, 9, 7 ans et des belles longues autres années à venir.

Discours du Directeur Exécutif: 2 choses à retenir

Nous aurons retenu du discours du Directeur Exécutif de l'AJEDEC à l'occasion du 22e anniversaire que ce n'est carrément pas l'inconstance qui aura mené l'organisation là où elle est.

«Nous comptons aujourd'hui 923 personnels rémunérés par l'AJEDEC. Nous voulons remercier ceux ayant passé ou renouvelé leurs contrats plusieurs fois, pas parce qu'ils ont manqué de l'emploi ailleurs, mais parce qu'ils ont su incorporer leurs responsabilités en eux.»
- Monsieur Aimé BIRIDO TSATSI, DE

Pour lui, seules deux choses suffisent pour continuer la marche active:



- La fidélité des membres du personnel à l'AJEDEC
- La performance dans les actions.

Portrait

En marge du 22e anniversaire de l'AJEDEC, nous nous félicitons des actions menées, mais surtout de la constance dans la poursuite des objectifs de l'organisation qui, possibles ou réalisables que par un personnel aussi passionné et encré dans l'art de servir. Comme soulevé par le DE, le chiffre est colossal, mais c'est bien un personnel dévoué pour « le bien-être de la jeunesse ». Occasion de parler du parcours du Directeur des Programmes au sein de l'organisation AJEDEC pour qui, nous ne parlerons plus d'expérience professionnelle,



Le Directeur Exécutif de l'AJEDEC



Le Directeur des Programmes



Siège-Administratif de l'AJEDEC-Bunia/Ituri

mais plutôt de carrière, combien admirable que la personne de monsieur Jean de Dieu DJARI DUANDRO murie chaque jour par son savoir-faire, savoir-savoir et surtout savoir-vivre.

Carrière chiffrée, mais loin d'en dire autant sur les expériences acquises.

20 ans en tant qu'employé de l'AJEDEC, ce n'est pas son excellente écriture en projet qui l'a intégré au sein de l'organisation. De l'agent psychosocial à ce qu'il est devenu aujourd'hui, son parcours a été de superviseur des animateurs de la protection, responsable technique en protection communautaire, moniteur et superviseur de sécurité alimentaire, assistant chef de projet protection et afin chef du projet avant de devenir Directeur des programmes grâce à son souci disciplinaire d'avancer.

Non loin de la décennie de sa carrière à la Direction des Programmes, monsieur Jean de Dieu D. D. est sorti d'une simple expérience de secrétaire et enseignant pour non seulement mettre en place ce



Sous-bureau AJEDEC-Beni/Nord-Kivu

bureau, mais aussi porter les multitâches qui l'impliquent. Travaillant avec un style de:

« Collégialité »

En encourageant le travail, la maîtrise des rôles et responsabilités, la curiosité et l'ouverture de chacun aux autres en toute indépendance et liberté. C'est cette manière de travailler qui est aujourd'hui la source d'inspiration de la mise en place du Bureau d'étude lié à la DP qui, avec l'équipe mise en place un cahier de charge est sur le point d'être élaboré.

Sa perspective, c'est de voir le personnel de l'organisation AJEDEC devenir une équipe « réellement construite et battue sur elle-même et qui fait mieux son travail. Mais aussi une AJEDEC qui doit aller partout et réussir à s'y maintenir. »

Avec un vœu de voir une équipe AJEDEC qui aime son travail,

« Parce que AJEDEC c'est d'abord le social et du coup de travailler pour l'épanouissement et l'élan tant recherché par toute l'équipe d'animation de l'AJEDEC. »

Aujourd'hui, 13 ans depuis qu'il a expérimenté ce social à travers l'assistance de l'AJEDEC à la mort de son fils, pour ne citer que cela; comme Pierre décida de dresser trois tentes sur la haute montagne à la vue de la transfiguration, c'est ainsi que le DP interprète ce social de l'organisation.

« ... de plus en plus cette sociabilité enlève en quelqu'un l'envie d'aller ailleurs ; la fraternité, la communion ; le vivre-ensemble », conclut-il.

Son seul regret aujourd'hui est de n'avoir pas entrepris à côté de sa casquette d'humanitaire.

Les bureaux de l'AJEDEC à ces jours

L'organisation AJEDEC a son Siège-Social à Gety-Etat dans le territoire d'Irumu (province de l'Ituri), où elle est née en 2002. Son Siège-Administratif se trouve dans la capitale de la province, la ville de Bunia (Nord-Est de la RDC).

Au Nord-Kivu, la province voisine à Ituri un sous-bureau y est installé depuis l'année dernière, à côté de ça, hormis la dizaine de points d'écoute dans la province de l'Ituri, plusieurs sous-bases se trouvent également entre autres: à Mambasa (territoire de Mambasa), Komanda (territoire d'Irumu), Ngote (territoire de Mahagi) et à Rhoe (territoire de Djugu); l'organisation est également présente dans la province du Haut-Uélé, précisément à Isiro.



Le Siège-Social de l'AJEDEC à Gety/Territoire d'Irumu, province de l'Ituri

Rédaction:

Prisca MONGITA
P. F. Communication

Sources
Staff AJEDEC

Validé par:
LA DIRECTION EXÉCUTIVE